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Azuqueca mantendrá una "baja 
presión fiscal" el próximo año
El concejal de Hacienda explica que han bajado los impuestos que establece 
el Ayuntamiento y que el aumento en el IBI se debe "a una orden de Rajoy"

En los últimos años, el Ayuntamiento de Azuqueca de 
Henares ha aprobado bajadas respecto del IPC de im
puestos y tasas municipales en aquellos tributos depen
dientes del Consistorio. El concejal azudense de Hacien-

Una familia media, con un piso, un 
consumo medio de agua, un vehí
culo, un vado y un hijo inscrito en 
actividades deportivas y culturales, 
paga cada año en impuestos munici
pales 300 euros más en Guadalajara 
que en Azuqueca de Henares. Así lo 
ha vuelto a recordar el concejal azu
dense de Hacienda, José Luis Blanco, 
quien ha adelantado que de cara al 
próximo ejercicio la tendencia per
manecerá igual y Azuqueca "man
tendrá una baja presión fiscal, como 
lo hemos venido haciendo desde el 
comienzo de la crisis, pensando en 
las familias que peor lo están pasan
do y llevando a cabo una política de 
solidaridad".

Blanco ha señalado que esta acti
tud del Ayuntamiento de Azuqueca 
contrasta con la puesta en marcha 
por el Gobierno de Mariano Rajoy, 
que obligó a los ayuntamientos a su
bir el IBI. "El Ayuntamiento de Azu
queca ha bajado el tipo de grava
men que es de su competencia, pero 
no puede intervenir en la parte del 
IBI que fija el Gobierno de España, 
que es la que está subiendo desde 
el año 2011 por decisión de Mariano 
Rajoy". José Luis Blanco ha recorda
do que e! Ayuntamiento de Guada
lajara añadió a la subida ordenada 
por Rajoy una propia aprobada por

da, José Luis Blanco, explica que en el próximo ejercicio 
la tendencia continuará igual "porque hay muchas fami
lias que están'pasándolo mal por la crisis y no es el mo
mento de aumentar la presión fiscal sobre ellas".

A pesar de la deuda millonaria que el Gobierno de Cospedal sigue manteniendo con Azuqueca, el 

Ayuntamiento ha mantenido una presión fiscal baja desde el comienzo de la crisis.

el Consistorio. "Desde 2011, el IBI ha 
subido en Azuqueca de media un 5 
por ciento, mientras que en Guada
lajara lo ha hecho un 40. Ésta es la 
diferencia entre quienes queremos 
apoyar a las familias que sufren la 
crisis en todo momento y quienes, 
como el Ayuntamiento de Guada
lajara, sólo se acuerdan de ellas 
cuando hay elecciones a la vista", ha

AL DETALLE
Menos deuda por habitante y más 
servicios a pesar de la contención fiscal
A pesar de la contención fiscal y de 
la deuda que el Gobierno de Cos
pedal mantiene aún con el Ayunta
miento de Azuqueca (que supera 
los 7 millones de euros) el municipio 
tiene unas cuentas saneadas. Según 
los datos hechos públicos por el Mi
nisterio de Hacienda, Azuqueca es 
el municipio de la región con una 
población superior a las 20.000 per
sonas que cuenta con una menor 
deuda por habitante. En concreto, 
esa cifra asciende a 331,57 euros por 
habitante, frente a los 355,29 euros 
de Guadalajara. Otra cifra relevante 
es el plazo en el que el Consistorio

paga a sus proveedores. Según un 
informe de la Intervención munici
pal, el periodo medio de pago no 
supera los 8 días.

Además, las actividades cultura
les, infantiles, deportivas, juveniles 
o de cohesión social de la localidad 
son más numerosas y mejor valo
radas que las de Guadalajara capi
tal. Por citar un ejemplo, frente a 
la pasividad del Ayuntamiento de 
Guadalajara en materia de empleo, 
el de Azuqueca ha puesto en mar
cha durante dos años consecutivos 
planes de empleo para suplir a los 
eliminados por Cospedal.

afirmado Blanco. Algo similar al caso 
del IBI ocurrió con el agua en el ejer
cicio pasado. El Ayuntamiento tuvo 
que aprobar un incremento en la 
tasa para hacer frente a la subida im
puesta por la Mancomunidad Aguas 
del Sorbe, gobernada por el PP. La 
subida aplicada por la MAS iba a ir 
destinada a financiar el gasto deri
vado de la conexión con el embalse 
de Alcorlo, una infraestructura que 
no ha entrado en funcionamiento 
aunque se está cobrando por ella. El 
Ayuntamiento ha pedido a la MAS la 
devolución de ese dinero para po
der devolvérselo a los vecinos.

A día de hoy, la Mancomunidad si
gue sin dar respuesta a esa deman
da y cobrando por un servicio que 
continúa sin prestar.

Los vecinos 
salen a la calle 
para reclamar 
a Cospedalsu 
centro de salud
Cientos de azudenses salieron el 
sábado, 13 de septiembre a la calle 
para reclamar a Cospedal su segundo 
centro de salud, el que tienen todos 
los municipios de la región de más 
de 20.000 habitantes, excepto Azu
queca. "Estamos defendiendo una 
cuestión de todos, y reclamamos una 
atención sanitaria para los vecinos 
de Azuqueca de la misma calidad 
que la que reciben otros ciudadanos 
y ciudanas de municipios similares", 
afirmó el alcalde azudense, Pablo Be
llido, durante el acto.

Las asociaciones sanitarias Luz en 
la oscuridad, Buscando una esperan
za, AERFA y AECAH, así como la Casa 
de Extremadura, el grupo La Jara y las 
rondas de Las Acacias y de Azuqueca 
participaron en el acto. Además, la 
compañía Reacción Química repre
sentó una breve obra de teatro en la 
que se puso de manifiesto la discri
minación que sufre Azuqueca en ma
teria sanitaria y el afán del Gobierno 
de Cospedal por privatizar servicios 
esenciales como la sanidad, la educa
ción o la cultura.

Tanto las asociaciones como el 
Ayuntamiento han adelantado que 
continuarán llevando a cabo accio
nes reivindicativas para reclamar un 
centro de salud que les pertenece 
y que Cospedal ha decidido que no 
tengan, al devolver el edificio que lo 
iba a albergar al Gobierno de Espa
ña, que no tiene competencias para 
construir en él un centro de salud.
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